

REPONSE DE L'ÉVÊQUE.

Montréal, le 10 Juin, 1825.

MONSIEUR,

JE vous remercie de l'offre que vous me faites de votre voiture, & autres moyens, pour mon transport à S. Philippe le jour de la Confirmation: les mesures sont déjà prises pour m'y rendre, sans cette aide, au temps que je vous ai marqué. Je suis mortifié que votre conduite à mon égard, bien marquée & trop publique depuis long-temps, m'empêche d'arriver & d'entrer ou de dîner chez vous: je n'y descendrai point; je n'y dînerai point; & vous-même, avec le temps & la réflexion, trouverez que je n'aurai fait que ce que je devois faire. Je donne volontiers la permission de confesser dans votre Paroisse, à tous les Prêtres qui ne l'auroient pas, & qui se présenteroient pour le faire à l'occasion de la Confirmation prochaine.

Je suis bien-sincèrement,

MONSIEUR,

Votre tr. h. & ob. Serviteur,

† J. J. EV. DE TELMESSE.

Le 14 Juin, (Jour réservé en apparence pour tenter le dernier moyen de parvenir au grand But,) à 9 h. 10^m du matin l'Évêque de Telmesse arriva de Lacadie, accompagné de son Secrétaire Prêtre, de M. le Curé de Lacadie et de son Vicaire, de M. le Curé de Laprairie, et de M. le Curé de S. Athanase, dont trois étoient priés de venir confesser à S. Philippe. M. le Curé de Laprairie et celui de S. Athanase arrivèrent au Presbytère et y mirent leurs voitures: mais l'Évêque de Telmesse arriva sur la Place publique et y fit attacher sa voiture parmi celles des Habitants. Le Public eut droit alors de croire ce que l'on avoit eu soin de répandre quelque tems auparavant, que le Curé ne vouloit point recevoir l'Évêque au Presbytère, ce qui indisposa contre le Curé. Il débarqua et se rendit à travers le monde et les voitures jusqu'à la porte de l'Eglise, ou ne pouvant entrer par la foule qui tournée vers l'autel ne le voyoit point et ne le supposoit point là, il fut obligé de prendre par dehors le chemin qui conduit à la Sacristie. Le Curé qui y confessoit, le reçut là. — *Vos Enfants sont-ils prêts? — Non, Monseigneur, on ne confesse pas 8 ou 900 personnes: en quatre heures et un quart de tems à quatre Confesseurs — * Je donne encore un quart d'heure. — Il ne restoit pas moins de 300 personnes à confesser. Au bout d'une douzaine de minutes il monta en chaire, et commença par dire, à peu près, ces Paroles: " Si je ne fais pas la Visite dans votre Paroisse comme je l'ai faite dans les autres Paroisses du District depuis quatre ans, c'est pour des raisons qu'il ne me convient pas de donner ici, mais que je m'engage à donner à ceux qui me les demanderont — " Ensuite une Instruction sur la Confirmation. De retour au Chœur, le Curé lui dit: *Il y a encore beaucoup de Confirmands à confesser. — Il n'est plus tems, renvoyez les.* Il administra la Confirmation à 537 personnes, et se retira à la Sacristie, ou le Curé lui dit: *Allez-vous**

* M. le Curé de Ste. Marie, M. le Curé de S. Constant, le Curé du lieu & son Vicaire.